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北京中赫国安客场3 ∶1力克
武里南联， 亚冠出线形势顿时好
转了一些。 武里南联并非 “酒囊
饭袋”， 这支球队有着强劲的实
力和丰富的国际比赛经验， 能够
从这个客场带走3分， 也让国安
队信心倍增。

如果只看比分， 你会觉得这
场球是一场轻松的比赛。 不过实
际情况并不是这样， 武里南联确
实有相当长一段时间踢得比较松
散， 这也让国安队在下半时开场
不久就取得了3球领先的巨大优
势。 0∶3之后，武里南联如梦方醒
大举反攻，不但追回1球，还在比
赛中创造了多次得分机会。 看比
赛后20分钟的表现， 会让人惊出
一身冷汗， 倘若武里南联开场之
后就是这个强度， 国安队恐怕很
难从泰国客场全身而退。 武里南
联在战胜全北现代后， 也许有些

高估自己， 面对此前小组垫底的
国安队，他们实在是太托大了。武
里南联在比赛前1个小时中给自
己挖了一个特别巨大的“坑”。

武里南联给自己 “挖坑 ”，
也需要国安队抓住机会， 才能利
用对手的松懈建立巨大的优势 。
国安队采取了很合理的战术击溃
了泰国球队。 谁都知道东南亚球
队技术出色， 虽然国安队在联赛
中算是脚下技术最优秀的球队之
一， 但是这方面面对泰国球队时
没有太多的优势。 比赛中国安队
在坚持传控打法的同时， 踢得更
加迅捷和高效。 出现在泰国客场
的国安队， 是一支速度更快的球
队。 国安队充分发挥了两名前锋
的优势 ， 巴坎布上演了帽子戏
法， 刚果人不再像以前那样频频
“吐饼”， 这场比赛他 “吃饼” 吃
得非常 “香”。 巴坎布的出色发

挥， 一方面倚仗中场和边路球员
不断 “喂饼”， 另一方面高中锋
张玉宁的掩护也很重要。 张玉宁
在 此 战 中 消 耗 很 大 ， 他 不 断
和 对 手缠斗 ， 为巴坎布扯出了
空间， 他被换下时有些 “气喘吁
吁” 非常正常。 国安队知道身体
优势在对抗东南亚球队时非常重
要， 张玉宁的高度以及王刚、 巴
坎布的速度， 在比赛中体现得淋
漓尽致。

4月24日国安队将在工体主
场再战武里南联， 相信首回合针
对 性 极 强 的 战 术 会 让 国 安 队
更 加 游刃有余 。 回到主场的国
安队有着更大优势， 天气和车舟
劳顿都变成对手需要克服的困
难。 不过， 那时的武里南联也肯
定不会像首回合这么托大， 必须
提醒国安队的是———武里南联绝
不是弱队。

新华社电 韩国球星孙兴民9
日攻入制胜一球， 帮助热刺在欧
冠四分之一决赛首回合比赛中以
1∶0击败英超冠军曼城 ， 他赛后
表示， 这场胜利并非凭借他一己
之力， 而是全队的努力。

这位亚洲第一球星说： “不
仅仅我一个人， 全队每个人在90
分 钟 里 从 未 放 弃 ， 我 们 一 直
在战斗。”

他还说： “这是一场非常艰
苦 的 比 赛 ， 最 终 我 们 更 具 杀
伤力。”

这场在热刺新球场举行的比
赛吸引了62000多名观众到现场
观看， 继上周三首场比赛攻入第
一球外， 孙兴民又攻入了热刺在
新 球 场 举 行 的 首 场 欧 冠 比 赛
的进球。

“我喜欢这座新球场， 在这
里踢球的感觉太棒了， 非常感谢

能有机会在这样的球场比赛。”
对于4月17日举行的第二回

合比赛， 孙兴民说： “肯定也是
一场非常艰苦的比赛， 但我们会
尽力发挥好， 我们会和今天一样
享受比赛， 团结战斗。”

热刺主帅波切蒂诺赛后也赞
扬孙兴民： “他是一名想进球并
且肯定能进球的球员 ， 那就是
他， 他永远面带微笑。”

孙兴民本赛季达到了职业生
涯的又一个高峰， 他为热刺参加
了40场比赛， 攻入了40个球。 上
个赛季 ， 他一共参加了53场比
赛， 进球数只有18个。

这位韩国球星的进球是在热
刺头号前锋凯恩受伤下场后完成
的， 如果凯恩未来因伤缺阵， 孙
兴民必将负起更大的责任。 今年
初， 凯恩因伤缺阵六周， 孙兴民
在这期间攻入了4个球。

高高效效让让国国安安队队完完胜胜

孙孙兴兴民民：：我我们们从从未未放放弃弃

9日晚， CBA公司连开三张
罚单。 其中， 首钢体育总经理秦
晓雯因 “发表不当言论” 被罚款
两万元禁赛一场 ， 这也让首钢
“女掌门” 再次成为舆论的焦点。

“我们没法改变环境， 我们
只能改变我们自己， 不是说要同
流合污， 我们要做得更坚强， 做
得更好。” 在北京首钢男篮8日举
办的答谢会上， 秦晓雯对于赛季
中北京首钢队举报深圳队涉嫌违
规反遭处罚一事给出了自己的回
应， 称当时的投诉是跟随内心的
决定， 虽然没有争取到想要的结
果， 他们无怨无悔。

而正是她口中的 “同流合
污” 四个字， 招致了CBA公司对

她的处罚。 无论是不是真的有所
谓的内情， 这样的公开表述也不
妥当。 不过这番言论也是事出有
因， 而且与９日晚的另一张罚单
有关。

在北京首钢遭到淘汰当晚，
深 圳 队 总 经 理 刘 宏 疆 在 赛 后
更 新 社交媒体 ： “不光要创造
历史， 还要为民除害。 “一时间
也引起不小争论， 因为其矛头直
指北京队。 当然， 他也同样因为
“不当言论” 收到了CBA公司的
罚单。

作为刚刚把北京队淘汰出局
的 对 手 ， 刘 宏 疆 和 北 京 首 钢
有着不小的渊源。 2012年， 北京
首钢在马布里的带领下首夺总冠

军 ， 终止了广东宏远的连冠征
程 ， 而 当 时 广 东 队 的 总 经 理
就 是 刘宏疆 。 2014年 ， 两队再
度在季后赛相遇， 北京首钢再次
击败了广东队， 刘宏疆也在随后
离任。

在北京男篮身上经历了两次
失败的他显然并不服气， 对于马
布里和北京首钢队的比赛风格也
颇有微词， 甚至称老马为： “国
际流氓”。 而 “为民除害” 一词
也不是第一次出现了 ， 2016-
2017赛季常规赛， 深圳队主场击
败首钢后刘宏疆就曾在赛后更新
了社交媒体， 内容正是： “为民
除害” 四个字。

如此看来， “同流合污” 这

样的回答更像是秦晓雯作为首钢
代表， 斗气般对于深圳队， 对于
刘宏疆的回应。

而其实当天， 对于联赛环境
的表述， 除了 “同流合污”， 她
还用了四个字： 固步自封。 这可
能也是她受罚的另一个原因。

在总结本赛季时， 她表示，
没有后卫 ， 没有中锋是球队的
“痼疾”， 但并不意味着球队在去
年夏天没有努力。

“很多球员愿意来北京， 但
都由于各种原因没能成行。 绝对
不是由于钱， 也不是由于北京户
口。 她回忆说： “我对CBA的体
系也在学习中， CBA这么固步自
封， 球员不流动， 我可能在得到

球员这方面也会有些乐观， 有乐
观就会有失望， 去年一年空手而
归就是极大失望。”

也许正是如此 ， 收获了失
望的她才会对CBA联赛环境发
出 如 此极端的评价 ， 以致招来
罚单。

然而平心而论， 相比于CBA
的职业化进程 ， 多种因素限制
下， 尽管近几年已有改善， CBA
联赛当中球员的流动并不顺畅。
因此秦晓雯的这番感慨， 恐怕也
不是空穴来风。 如果CBA公司在
开出罚单的同时， 同样听取了外
界的声音， 那秦晓雯这赔上的两
万元罚款， 也算是听见了回响。

（中新）

中超很有竞争性
中赫国安球员李可：

新华社电 9日， 没有亚冠任
务的北京中赫国安队队员李可、
侯永永参观了俱乐部顺义青训基
地。 李可一方面感慨青训基地条
件很好， 另一方面作为首位登上
中超赛场的入籍球员， 他表示中
超很有竞争性。

由于没有亚冠任务， 李可和
侯永永留在北京， 进行单独训练
保持状态。 9日， 两人主动提出
希望参观俱乐部顺义青训基地。
他们先后参观了训练场、 健身房

和餐厅， 并观看了预备队训练。
基地的硬件设施和教练团队

让侯永永很意外。 他说： “我对
我们的青训基地很惊讶。 这里有
很好的硬件设施、 场地、 场馆和
完善的教练团队。 所以， 我觉得
年 轻 球 员 在 这 里 会 得 到 很 好
的提升。”

两位球员也对国安梯队小球
员提出了建议。 “我认为必须认
清自己的优点和劣势， 通过不断
的训练补强薄弱环节 、 强化优

势 。 最主要的 ， 一定要相信自
己。” 出自阿森纳青训体系的李
可说。

16岁就踢上挪超联赛的侯永
永表示一定要享受足球。 “要刻
苦训练， 要花大量时间、 精力和
心思在训练之上。 很高兴国安梯
队 的 小 球 员 们 已 经 拥 有 了 出
色 的 硬件设施和教练员团队 ，
所以更要花心思在训练上。 就我
个人经验而言， 最重要的是享受
足球的快乐。 如果无法从中获得
乐 趣 的 话 ， 就 不 可 能 真 心 喜
欢 足 球 ， 并且长期坚持提升自
己的球技。”

3月30日，李可在客场对阵北
京人和的比赛中首发登场， 成为
首位登上中超赛场的入籍球员 。
赛 后 国 安 主 教 练 施 密 特 认 为
李可的中超首秀表现得非常不
错，在场上的选位和防守都很棒。

李可认为参加中超比赛是一
个非常好的体验。 “我们是一支
非常有统治力的球队， 大多数球
队在对阵我们的时候会收缩防
守， 我们要进一步提升自己打破
密集防守的能力。 中超是一个非
常有难度、 很有竞争性的联赛，
我们还需要持续打出好的表现。”
他说。

此前李可和侯永永都遭遇伤
病困扰， 目前两人身体已基本恢
复， 两人都表示可以复出参赛。

本报讯 昨天 ， 达拉斯独行
侠队迎来了常规赛的最后一个主
场比赛。 由于球队已提前无缘季
后赛， 因此这也是独行侠本赛季
最后一次在主场亮相。 在战胜太
阳队后， 球队40岁的传奇巨星德
克·诺维茨基宣布了他的退役
决定。

在与太阳队的比赛中， 诺维
茨基得到30分和8个篮板， 帮助
独行侠取得胜利。 赛后， 独行侠
为诺维茨基举办了庆祝仪式， 并
在场馆内播放了为他制作的3D
影像以表达敬意。 伯德、 巴克利
和皮蓬等名宿到场助阵。

“这是我的最后一个主场比
赛。” 当诺维茨基拿起话筒向全
场球迷致辞的时候， 他确认将在
本赛季结束之后正式退役。 面对
全场观众的掌声， 诺维茨基激动
哽咽。

诺维茨基在NBA长达21年的
职业生涯全部在达拉斯度过，迄
今场均为球队贡献20.7分 、7.5个
篮板和2.4次助攻，堪称独行侠历
史上最伟大的球星。

2011年， 诺维茨基帮助球队
在总决赛中击败拥有“三巨头”的
热火， 夺取独行侠队史首座也是
迄今唯一一座总冠军奖杯。

虽然身处联盟四号位巨星井
喷的年代，但诺维茨基像邓肯、加
内特一样， 成为了勾勒时代的巨
星之一。

（艾文）

诺诺维维茨茨基基宣宣布布本本赛赛季季后后退退役役

CCBBAA京京深深战战后后两两张张罚罚单单引引深深思思


